

**35** **Consumo.** El reloj se adelantará una hora esta noche y dará paso al horario de verano

**43** **Música.** Segunda jornada del Festival MUD de Lleida con el cantautor Socunbohemo



## CERTAMEN SALUD

# La fisioterapia geriátrica se reivindica

Más de 200 profesionales se reunieron ayer en una jornada para tratar la actualidad del sector || El colegio de Catalunya reclamó una equiparación de sueldos entre los centros públicos y privados

**R.GASQUE**

LLEIDA | Más de 200 profesionales de la fisioterapia se reunieron ayer en la Llotja donde se celebró la X Jornada de Fisioteràpia en Geriatria. La cita contó con la participación del decano del Col·legi de Fisioteràpia de Catalunya, Ramon Aiguadé, y de la vicedecana del campus de Igualada y jefa de estudios de la Facultad de Enfermería y Fisioterapia de la UdL, Carme Campoy, en un debate que sirvió, por un lado, para reivindicar unas mejores condiciones laborales para todos los profesionales de este ámbito de la fisioterapia y, por la otra, para presentar nuevas técnicas y adelantos en el campo de la fisioterapia geriátrica. “Hemos querido reivindicar desde el ini-

### DIFERENCIAS NOTABLES

El sueldo mensual de los centros privados y públicos tienen una diferencia cercana a los 1.000 €

cio de la jornada la desigualdad que existe en los sueldos de los trabajadores de las residencias privadas, que es de 1.332,532 euros, y el de los trabajadores del Siscat (Sistema Sanitario Integral) que es de 2.480,72€. El salario de todas las fisioterapeutas que trabajen en este ámbito tiene que ser el mismo que en una residencia pública. Estamos hablando de las mismas funciones y, por lo tanto,



Ramon Aiguadé y Carme Campoy, ayer en el inicio de la X Jornada de Fisioteràpia en Geriatria.

los pliegos de condiciones de las plazas concertadas tendrían que recoger la obligatoriedad de pagar el mismo salario. Nos dirán que la fisioterapia es vocacional y, justamente por este motivo las condiciones laborales tendrían que ser mejores que las que tenemos actualmente”, explicó Aiguadé ayer a SEGRE.

Por otro lado, desde el colegio de fisioterapia reclamaron también la necesidad de estudiar

los tipos de usuarios para poder definir el número de trabajadores necesarios. “Actualmente no existen unas ratios estipuladas, por lo que no se puede asegurar un servicio excelente para los usuarios de los centros geriátricos. Como objetivo ideal podríamos hablar de 20 usuarios por cada profesional, pero hay que ser realistas y definir las necesidades de cada patología para cumplir con unos

mínimos. La administración debe ser consciente de que el trabajo de fisioterapia ahorra el gasto en salud ya que hacemos prevención con los pacientes”, explicó a este periódico Lluís Soto, miembro de la junta del Col·legi de Fisioterapeutes de Catalunya.

Al finalizar la jornada, Aiguadé se mostró muy satisfecho con la primera edición celebrada en la capital del Segrià.

### Siete ponencias para hablar de la importancia de un ámbito vital

La jornada se estructuró alrededor de siete ponencias sobre un variado contenido que abordó desde el plan de salud de Catalunya hasta la afectación de la Covid en las residencias pasando por la aplicación del programa piloto *Integrated Care for Older People* impulsado por la Organización Mundial de la Salud que se ha llevado a cabo en Andorra con el objetivo de mejorar la atención a los usuarios teniendo en cuenta los cambios fisiológicos que manifiestan con el aumento de la edad. “Hoy han venido profesionales de Lleida, pero también de Aragón, Euskadi o Madrid. Este tipo de jornadas son muy importantes para conocer los avances de nuestro sector en distintos lugares del estado y poder trabajar todos a una”, explicó el decano Aiguadé. Durante la jornada, los asistentes hablaron también de la fisioterapia en personas con discapacidad intelectual, diabetes tipo 2 o con pacientes con necesidades de atención paleativa.



Los profesionales se han formado en ámbitos como la salud mental, la nutrición y la actividad física.

## SALUD ACTIVIDADES

# Formación en el Alt Pirineu sobre hábitos saludables

ALP | Una treintena de profesionales sanitarios del Pirineo participan desde el miércoles y hasta hoy en el curso formativo de Intervenciones para la promoción de estilos de vida saludable en el paciente complejo, que se celebra en Alp. El objetivo es que los participantes adquieran habilidades para poder prescribir hábitos saludables a pacientes con enfermedades de patología crónica. Esta formación aporta “una visión

más integral de la salud, relacionándola no solo con la persona física, sino que también con la parte mental, ambiental y el entorno del paciente”, aseguró Marta Prats, enfermera del hospital de Cerdanya. Añade que “un 50% de las enfermedades de patología crónica compleja vienen determinadas por el estilo de vida”. El curso finaliza hoy y ha tratado temas como la salud pública, la nutrición o la salud mental positiva.